



8月の園だより

令和5年8月1日
目黒区立田道保育園長

今年の夏はとても暑く、その中でも子どもたちは、毎日、容器に水の移し替えをしたり、色水遊び、洗濯ごっこなど、夏ならではの水を使った遊びを楽しみ、幼児クラスはプールで全身で水の感触を楽しみながら遊んでいます。3歳児クラスは初めてのプールで、水しぶきがかかっただけでもあわてて顔を拭いていた子もいましたが、水面に顔をつけたり、しゃがんでアヒル歩きをしたり遊びながら水に慣れていきました。4、5歳児クラスはプールの中でみんなで駆け回り、流れるプールを作って体を浮かせたり、手足を伸ばしてバタ足で進もうとしたり、全身で水遊びを楽しんでいます。プールに消極的な子も水に潜れる友達の姿に刺激されて自分から潜ろうとしたり、手足を伸ばしてバタ足で前に進もうとする姿が見られるようになりました。4歳児クラスでは一人の子が「水に顔がつけられないんだ」と保育士に声をかけています。「見てるよ。口を閉じて」と励まされると鼻先を少し水につけることが出来て大喜びをしていました。一人ひとりが怖いけれどやってみたい、頑張ったから出来たという体験を積み重ねています。またその姿を見ていた友達に「〇〇ちゃん！すごいね」と認められ、一緒に喜び合う姿が印象的でした。今月も引き続き、水遊びやプールで“たくさんのできた”を獲得していくことでしょう。

毎日暑い日が続きます。暑さ指数予測値に基づき、環境省から熱中症アラートが発出されます。プール遊び、水遊びでは早い時間に入水をしたり、時間を短縮するなど工夫しながら、配慮して安全に遊んでいきたいと思えます。



今月の予定

31日(木) プールじまい 中旬 身体計測・避難訓練



異年齢との関わり



ある日の午睡明け、3歳児クラスの子がトイレでズボンを履こうとしますが裏返しになってしまい、ズボンを履くのに苦戦していました。保育士は「お手伝いしようか」と声をかけましたが「自分でやる」というので少し離れたところで見守っていました。すると、4歳児クラスの子が「ズボンが反対だよ」と声をかけ、手伝ってくれようとなりました。保育士には“自分でやる”と言っていたので嫌がるかなと思って見ていましたが、素直に受け入れ、履けると「お姉さんがやってくれた」と嬉しそうに保育士のところに駆け寄ってきて教えてくれました。その言葉や表情からは嬉しさと“憧れ”の気持ちを感じます。同じフロアで過ごし関わる中で、年上の子に憧れる気持ちや年下の子に優しくする姿が自然と育っていることを嬉しく思います。これからも生活や遊びの中での異年齢の関わりがたくさん持てるような環境を大切にしていきたいと思えます。





毎日が楽しいな♪～真夏の乳児クラス編～

夏本番、毎日水遊びを楽しんでいる子どもたちです。飛び切りの笑顔を見せてくれる水遊びの合間には、じっくりとお部屋で好きな遊びを楽しむ姿が見られます。



0歳児クラス（めだか組）

這い這いをしている子の後ろから保育士が同じように「まてまて」と這い這いで追いかけてきました。それに気が付き、“先生ついてきているかな”という顔をして時々、振り返りながら嬉しそうに進んでいき、追いかけて楽しんでます。マットで作った山を越えたり、巧技台の斜面を登ったりするのも最初は一苦労でしたが、遊びを繰り返すうちに、手を前に出して進んだり、足で蹴って登れるようになると、得意そうな顔をして何度も挑戦しています。保育士と一緒に楽しみながら全身を使った遊びを沢山経験していきます。

1歳児クラス（あひる組）

水遊びの合間には時間をたっぷりって机上の遊びも楽しんでいます。一番人気は型はめパズルで、動物の絵や車、新幹線などそれぞれが好きな絵を選んでいきます。保育士と一緒に「ぞうはどこだ」「ねこは」と話しながら楽しむ子もいれば、じっくりと一人で取り組む子もいたり楽しみ方は様々です。同じパズルをしている子を見つけると「一緒だね」と笑い合う姿はとても可愛いです。自分の遊んでいたパズルが完成すると「できた」とにっこりと笑顔になって、保育士と喜びを共有します。またパズルを使いたくて、順番を待っていた子に「どうぞ」と渡す姿もあります。友達や保育士と一緒に楽しく指先を使って遊んでいます。

2歳児クラス（らっこ組）

線路を長くつなげて電車を黙々と走らせていたのが、人形を乗せて「ドアが閉まります」「目黒駅に到着しました」とアナウンスをしてイメージを広げながら遊ぶ姿が増えてきました。線路に沿って黄色いブロックを一本橋のように並べて「黄色い線だよ」と言いながら人形も並べ、駅のホームを再現しています。電車がやってきてお客さんが電車に乗り込み出発していました。緑色の電車を集めてつなげて「これは山手線だよ」とイメージをして様々な路線が登場してきて、面白いです。子どもたちと一緒にイメージを膨らませながら、様々な玩具を組み合わせた、楽しいやりとりをしています。

乳児の水遊びの様子を紹介いたします

0歳クラス

つめたい！



1歳クラス

お水がでてきたぞ！

気持ちいいね

2歳クラス

